
Assemblée générale 

de la société de Développement de Chernex 

Mercredi 9 septembre 2020 20h  

Salle de gym de Chernex 

 

1. Accueil 
 
Mme la Présidente Lise-Laure Pittet ouvre l’assemblée à 20h00 et souhaite la bienvenue à toutes 
les personnes présentes. 
Elle remercie de leur présence les personnalités suivantes : 
Mme Irina Gote, Municipale 
M. Christian Neukomm, Municipal 
M. Olivier Gfeller, Municipal 
M. Omar Soydan, Société des Intérêts des Avants 
 
Ont fait excuser leur absence : 
M. Jean-Baptiste Piemontesi, Municipal 
M. Daniel Martin, AVBE Brent 
M. Yves Rutishauser, Président FSG Chernex 
M. Loïc Baumann 
Mme Anita Bolli-Martinsen 
 
 

2. Approbation du procès-verbal 
 
Le procès-verbal de 2019 a paru dans la lanterne, était à disposition sur notre site internet et se 
trouve également à l’entrée de la salle. Mme Pittet propose aux personnes qui ont une remarque à 
faire concernant ce PV de se manifester. 
 
Aucune remarque n’est formulée. Le PV est accepté à l’unanimité avec les remerciements à son 
auteur. 
 
Sur la liste de présence, vous avez la possibilité d’ajouter votre e-mail afin de recevoir les informations 
concernant notre société. Nous vous invitons également à consulter régulièrement notre page 
Facebook Société de Développement de Chernex ou notre site internet www.chernex-montreux.com 
pour vous tenir au courant de la vie de notre société et de notre village. 
 
 

3. Rapport de la Présidente 
 
Notre Présidente, Mme Pittet, nous fait le bilan de nos activités de l’année 2019.  
 
Cette soirée est, pour moi, une assemblée générale toute particulière pour plusieurs raisons. L’année 
2020 a été chamboulée dans les villages, les villes, les cantons, la Suisse et même dans le monde 
entier. Avec cette catastrophe sanitaire, nous nous sommes rapprochés de notre foyer, de notre 
famille. La plupart d’entre nous se sont tournés vers les commerces de proximité et se sont permis des 
balades fréquentes autour du village pendant le confinement. Mais, paradoxalement, alors que nous 
étions tous plus souvent à la maison et dans notre village, profitant de redécouvrir les merveilleux 
paysages qui nous entourent, les activités de la société de développement ont été mises sur pause 
pour des raisons sanitaires. Nos manifestations de 2019 sont donc des souvenirs émouvants que je 
me réjouis d’évoquer maintenant.  
 

http://www.chernex-montreux.com/


Notre fête nationale a rencontré un grand succès rassemblant les familles des villageois avec un soleil 
bien présent. Notre cortège aux lampions rencontre toujours un grand succès. C’est un plaisir de voir 
les petits marcher en rythme derrière l’orchestre des Amis du Chablais.  
 
Le marché artisanal était une fête magnifique. Utiliser la cour de l’école est une très bonne idée. Les 
enfants sont en sécurité dans un périmètre délimité, les parents peuvent ainsi profiter de la fête sans 
soucis. Les animations étaient, comme chaque année, de grande qualité mettant une ambiance festive 
et gaie. Maquillages, château gonflable, poneys, chants des écoles, spectacle pour enfants, production 
de la société de gym, un programme garantissant la réussite de notre fête. Depuis toute petite c’est ma 
fête préférée et c’est un plaisir lorsque les artisans me disent qu’ils aiment beaucoup venir et qu’ils se 
sentent bien accueillis. 
 
Notre soupe aux pois a accueilli de nombreuses familles qui attendaient avec impatience l’arrivée du 
St-Nicolas et du Père Fouettard. La Jeune Harmonie vêtue avec les couleurs de Noël nous a offert de 
beaux chants. La soupe était fameuse comme chaque année, un délicieux goût de traditions. 
 
Pendant le mois de décembre, notre village était illuminé pour la première fois avec nos nouvelles 
décorations lumineuses. Un plaisir pour les yeux.  
 
Les caveaux de l’Avent nous ont aidés à patienter en cette période avant Noël, tous les visiteurs ont pu 
déguster du vin chaud et des friandises offertes généreusement par les hôtes du soir. 
 
La revue de nos manifestations se termine par la Nuit du Jazz qui a eu lieu le 7 mars, dernière 
manifestation montreusienne avant le confinement. Mathieu Michel, Thierry Lang, de grands noms qui 
ont foulé à leur tour le sol de la scène de la salle de gym pour le plaisir de nos oreilles. Une magnifique 
soirée, un dimanche musical sur des airs de gospel. Nous sommes contents du résultat de la billetterie 
de notre soirée, partenariat très efficace avec la saison culturelle de Montreux. 
 
Je vous disais en introduction que cette soirée était particulière pour moi, car c’est la dernière que je 
fais en tant que présidente. Après 12 ans de mandat, c’est le moment de passer la main. Je parcourais 
les photos de tous les événements qui ont eu lieu dans le cadre de la société depuis 2008. Deux fêtes 
au village, les 100 ans de la SDC, les 50 ans de la Commune, le cortège des Narcisses et toutes nos 
manifestations, des amis, des bénévoles, je suis heureuse d’avoir pu vivre tout cela à vos côtés et 
j’espère avoir rempli ma mission. Je suis fière d’avoir donné de mon temps pour mon village et suis 
certaine que d’autres le feront avec autant de soin que moi, voire même plus. 
 
Voyons tout cela en images. Je me suis permise d’ajouter quelques photos-souvenir à mon habituel 
diaporama. Une présentation de toutes les manifestations sous forme de diaporama est projetée sur 
un écran. 
 
J’aimerais remercier la Commune de Montreux et ses différents services, la voirie, les espaces verts, 
domaines et bâtiments, sport et la culture. Je remercie également la commission intercommunale de la 
taxe de séjour et l’ASR Association Sécurité Riviera. 
 
Je remercie toutes les personnes qui se sont investies à mes côtés, mon comité qui donne de son 
temps et qui se trouve au four et au moulin, devant organiser les manifestations et monter les 
infrastructures. C'est un gros travail. Merci à tous les fidèles bénévoles et merci à vous tous d’être là. 
 
 

4. Présentation des comptes 
 
La caissière de la société, Madame Véronique Gay présente les comptes d’exploitation de l’année 
2019, les résultats par activité et le comparatif des années précédentes. Vu la situation actuelle, le 
budget 2020 n’a pas été établi. 
 
Un merci tout particulier à tous les membres cotisants, à la Commune de Montreux et à la taxe de 
séjour. Sans eux, nous ne pourrions pas organiser toutes ces manifestations. 



Le compte d’exploitation présente un bénéfice de CHF 2'416.60. La situation financière de la 
société est excellente avec des liquidités d’environ CHF 95’600.-. 
 
 

5. Rapport des vérificateurs des comptes 
 

Les vérificateurs des comptes, M. Michel Grangier et M. Laurent Widmer ont constaté que la 
comptabilité a régulièrement été tenue selon les règles en vigueur. 
Ils recommandent à l’assemblée d’approuver les comptes. 
 
 

6. Approbation des comptes et nomination des vérificateurs 
 

Les comptes 2019 sont approuvés à l’unanimité. Aucune opposition ni abstention.  
 
Les vérificateurs pour 2020 seront : 
Premier vérificateur : M. Laurent Widmer 
Deuxième vérificateur : Mme Carmen Monnard 
 
 

7. Démissions et élections statutaires  
 

Démissions : 
 

- Claude-Pascal Gay nous avait présenté sa démission dans le courant 2018, mais il n’avait pas 
été remercié officiellement durant l’assemblée générale. Nous avons eu beaucoup de plaisir à 
le côtoyer durant nos séances de comité et nos manifestations, pouvant compter sur ses 
capacités d’économiste. 

 
- Véronique Gay a assuré pendant de nombreuses années le poste de caissière adjointe puis de 

caissière. Elle a fait un énorme travail de saisie, de facturation et de suivi pendant de 
nombreuses années. Elle a effectué cette tâche avec sérieux et rigueur. Nous lui sommes 
reconnaissants pour tout ce qu’elle a fait. Habitant actuellement Vevey, elle a ouvert un institut 
de beauté, l’institut Orchi Studio. Elle désire donc se consacrer pleinement à son entreprise. 

 
- Sophie Borloz nous a aussi présenté sa démission. Sophie c’est la personne que tous les 

comités aimeraient avoir. Elle a pris au fil des années de plus en plus de responsabilités, les 
congélateurs, le local, les boissons et la nourriture, la vitrine. Sophie c’était le bras droit de la 
présidente, même plus besoin de se parler on savait ce qu’on avait à faire. Elle en a donné des 
heures, ranger, nettoyer, faire les courses, passer les commandes, tenir à jour la liste des 
congélateurs et toujours avec le sourire. 

 
Admissions : 
 

- Vanina Damiani se présente pour le poste de caissière.  
 
Le comité se présenterait donc comme suit : 
 

Président    Alain Crisinel 
Vice-présidente   Lise-Laure Pittet 
Caissière    Vanina Damiani 
Secrétaire    Nicole Perret 
La Lanterne   Antonella Lo Gatto 
La Lanterne + resp. animations Olivier Pittet 
Membre    Geneviève Monticelli 
Membre    Jean-Louis Sornin 
Resp. F&B   Gaëtan Dumont 



 
Le comité est élu. 
 
Nous sommes encore à la recherche d’un membre pour s’occuper du congélateur. 
 
 

8. Fête au village 2023  
 

La SDC cherche à composer un comité pour cette fête villageoise qui a déjà été reportée plusieurs 
fois à cause de la Fête des Vignerons et du COVID ; en espérant qu’elle se tiendra en 2023. 
 
Il est indispensable de trouver une bonne équipe et le comité de la SDC sera également là pour 
l’appuyer. 
 
Mme Frédérique Von Campe se propose en tant que membre. On est donc encore à la recherche 
d’autres personnes pour constituer ce comité. 
 
 

9. Divers  
 

Mme Gote, Municipale, félicite Mme Pittet pour tout son engagement de longue durée en tant que 
présidente au sein de la SDC. En cette année particulière, la Commune de Montreux avait mis en 
place une Hotline durant le confinement. Il s’est avéré que ce n’était pas nécessaire car les 
sociétés villageoises étaient présentes pour aider les personnes à faire les courses, être à 
l’écoute, etc. Merci à toutes ces personnes volontaires. 
 
La crise sanitaire a fait que tout le monde s’est rapproché de sa famille et de la nature. On en a 
donc tiré un enseignement : revenir à l’essentiel. Elle nous félicite et nous incite à continuer à faire 
ce que l’on fait déjà. 
 
Mme Pittet remercie Mme Gote et confirme que la FSG Chernex était très active durant le 
confinement. Merci à elle. 
 
M. Cochard : il demande si les fenêtres de l’Avent auront lieu en décembre. 
 
Mme Pittet : tout dépendra de la situation de la pandémie et des restrictions cantonales. À voir en 
novembre. 
 
M. Grangier : il propose de mettre les photos des membres du comité dans La Lanterne. 
 
Mme Pittet : bonne idée. Le nécessaire sera fait. 
 
M. Dufaux : il souhaite avoir des précisions concernant le projet de Chernex Centre. 
 
M. Neukomm : la phase des contentieux – recours a été traitée par la Cour début juillet. La 
Municipalité est dans l’attente du verdict. 
 
M. Willemin : il félicite la Commune pour le trottoir réalisé à la Route du Zéphir et souhaite être 
informé de la suite du projet. 
 
M. Neukomm : 2 axes de travail : celui qui est prioritaire concerne l’eau et le gaz à la Route de 
Chaulin dans la continuité de la Route du Zéphir en 2021. Le deuxième concerne toute la 
prolongation du trottoir à la Route de la Fin du Craux. Ce projet nécessite d’empiéter sur du 
domaine privé. Ce qui rend les choses difficiles car certains privés ne veulent rien savoir et il 
faudrait faire des expropriations. Ces travaux ont donc été mis entre parenthèse car c’est un peu 
compliqué ; mais c’est prévu pour une réalisation future. 
M. Willemin : il estime que les camions roulent trop vite dans la zone 30 à l’heure. 



 
M. Neukomm : la police a mis à diverses reprises des « Speedy ». Il en ressort que la vitesse est 
respectée par le 85% des conducteurs. Aucun changement n’est donc prévu. 
 
Pour terminer, M. Neukomm annonce que la Municipalité a reçu 2 pétitions : une demande de 
facilitation pour chercher les écoliers à la sortie des écoles et l’autre pour sécuriser un 
cheminement des enfants. Une délégation de pétitionnaires a été reçue et entendue. La 
Municipalité va présenter début octobre un projet de sécurisation pour le chemin des écoliers. Elle 
va pouvoir répondre avec des moyens qui seront faciles à réaliser. Le chantier est donc en cours. 
 
 
M. Soydan, président de la SIA, félicite la SDC pour tout son engagement au sein du village et 
nous annonce que le marché du terroir aura lieu Aux Avants les 20 et 21 septembre prochains. 
 
 
Mme Pittet remercie M. Neukomm d’avoir répondu aux différentes questions. 
 
 
Plus personne ne désirant prendre la parole, Madame Pittet clôt l’assemblée générale à 21h00. Il 
n’y aura malheureusement pas de verre de l’amitié vu les circonstances. 


